
优秀毕业生杨建峰汇报材料

尊敬的各位领导、老师和亲爱的同学们：

我叫杨健峰，是咱们学校机械专业 12 届的毕业生，目

前在曹妃甸的一家国企工作。下面我就将我的学习经历与体

会与大家进行分享。

首先与大家分享的是目标指引你前进的方向。

人的一生有很多目标，不同的人又有不同的目标，一

个国家的目标就是国泰民安，人民生活安居乐业、生活富足。

一个企业的目标无非就是创造更多的经济利益，学校的目标

就是教书育人，培养一批又一批的优秀人才。那我想问大家

个问题，“你们的目标是什么？”其实在我看来，目标就是

最终目标和阶段目标。我认为你们的最终目标就是考一所理

想的大学，没有之一；阶段目标就是每一个问题、每一节课、

每一次测验、每一次考试。我不知道你们每个人有没有想过

这个问题，每一节课、每一次测试我的目标是什么？我要达

到什么样的效果？假如我没有达到预定的目标我就要怎么

做？怎么样去调整？是这次的题比较难还是个人学习不扎

实，还是心态有问题。我认为不断地总结才能不断的前进。

以我自身为例，我记得我考试那年和你们天杰师兄、许新老

师、张秀萍老师在考试之前亲自去了我们心目中那所理想的

大学，也就是后来我所上的河北师范大学，感受到了学校给

我们的冲击。大学是那么的美好，庄严的教学楼，华丽的图



书馆，宁静的公园，干净的宿舍楼，还有非常美味可口的饭

菜。我们在校园里拍照留念。那两天我们非常开心。当我们

转身往回走的时候，我清楚的记得，我和天杰许下诺言，大

学等我们，我们肯定会回来的。那是一种意念、一种目标，

我必须要回来。一部电影叫做《英雄本色》，里面有句台词

“我等了三年”，当时我也给了自己一句话“我等了三年，

不是为了证明我有多厉害，而是证明一定要实现我的目标。”

同学们，你们还很年轻，不要只停留于眼前，不走出去，你

永远不知道外面的世界是什么样子。有人可能说，我们的基

础太差，那我问你们，谁也不是戴着博士帽出生的,不要因

为困难而逃避。

第二个跟大家说的是努力成就目标。说到努力，大家是

不是都认为学海无涯苦作舟呢？我想说的是努为什么非要

把学习当做非常苦的事情呢？知识学到手永远是自己的，别

人拿不走，它是对你个人学习能力和综合能力的提升。你们

多数都是成年人，我今天不想说但是还是要说，怎么努力的

学习，你应该记住你自己的责任、你的父母，以后的妻子孩

子。你们记住你们是一个男人而不是男孩。我们大学大多数

学生都是女孩，学风很好。我就在想，人家女孩子都这么认

真的学习，你还在那聊天、上网、打游戏、睡懒觉，咱们大

老爷们好意思嘛，你们告诉我好意思嘛。

最后，跟大家说的是心态。我说的这一点我还是比较有



心得的，我清楚记得那一年我的“三进三出”事件，什么意

思呢，最开始回到职校，心里非常没底，摸着石头过河，我

心态非常差，犹豫不决，这是一进一出。到后来稳定下来，

我记得印象非常深刻，机械基础里面有一个名词叫做齿轮模

数，我学了三天愣是没懂，彻底被模数打败了，这是“二进

二出”，最后一次也是因为心态问题，有直接卷铺盖走人了，

在家待了一周，冷静下来思考我该怎么办。起初我听不见所

有人的建议，但是最后我决定还是回来了，我知道我想要什

么，我的目标是大学。从此再也没有波动，那么会有压力嘛？

压力当然会有，但每个人的解压方式不同。我喜欢打篮球，

每次压力大的时候我都拿着球去球场，自己一个人在操场打

球，然后回来继续学习。一年很快就过去了，高考我考了 682

分，被河北师范大学录取，一中的学生都很难考上的大学被

我一个职校生实现了。那么说了这么多都在讲我们的成功，

那么有失败嘛，有！我那一年距离西北农林大学(重点)仅差

几分，因为什么没考上,目标定得不准确,就没敢去想，觉得

不太可能,走过来才发现，没有什么是不可能的，首先你得

敢想再去做,然后是什么样的。你们也是一样的，加油吧同

学们，我相信你可以，大胆的去想、去做吧，未来是你们的，

母校会为你们而骄傲。

最后，我想请各位同学像我一样，举起你们的拳头，跟

着我一起喊，“我行，我行，我们行。”


